

# Una vergüenza nacional

CIÓN  
LA  
Prensa

Dentro del lenguaje popular chileno, hay una antigua y típica frase que dice: “Hay gente que murió esperando” para referirse –un poco en broma y un poco en serio– al grado de paciencia que deben tener en Chile las personas de menos recursos o más vulnerables. Por supuesto que lo ocurrido hace ya varios días en el ámbito de la salud (y relacionado concretamente con las ya tristemente famosas “listas de espera” en varios hospitales de Chile) no tiene nada de broma, sino que todo lo contrario y es una verdadera vergüenza nacional.

El pasado martes se dio a conocer un informe de la Contraloría General de la República (CGR) que detectó graves irregularidades en los hospitales de Antofagasta y de Talca.

En concreto, se trató de irregularidades vinculadas a las gestiones de los recintos de salud en torno a los registros de pacientes en listas de espera no GES del Hospital Regional de Talca “Dr. César Garavagno Burotto” y el Hospital “Doctor Leonardo Guzmán”, de Antofagasta.

Recordemos que la sigla GES se refiere al Régimen General de Ga-

rantías Explícitas en Salud (GES), también conocido como AUGE. Para ambos casos, la Contraloría evidenció anotaciones erróneas (sic) de personas fallecidas que habían sido registradas como atendidas y otras que fueron retiradas de los registros por fallecimiento, pese a que sí estaban vivas.

En el caso del Hospital Regional talquino, la cosa adquirió ribetes de escándalo pues se confirmó el hallazgo de sobres sin abrir que contenían notificaciones a diversos pacientes.

Estas cartas –que poseían el contenido enviado por el Hospital Regional– fueron encontradas en un sitio eriazado de la comuna de Maule y actualmente están a disposición de la justicia.

Por cierto, y como era de esperar, hubo una pronta reacción del Ministerio de Salud sobre este grave problema y, por instrucción directa de la ministra Ximena Aguilera, el Hospital Regional inició –bajo supervisión directa de un equipo de la cartera– la implementación de las mejoras con que se busca superar esta crisis de gestión y confianza que, por lo que se ha sabido, afecta a varios otros hospitales del país.

n

833

l.cl